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Nesta quarta-feira,  a Loteria da Baixada inaugurou sua sede na Primeira do Brasil

São Vicente confir-
ma a sua vocação
para o pioneirismo,
mais uma vez. Nesta
quarta-feira (15) a Lo-
teria da Baixada, pri-
meira Loteria Munici-
pal do Estado de São
Paulo passou a ope-
rar na Rua Frei Gas-
par nº 944, no Centro.

 A inauguração do
local ocorre após a
decisão do Supremo
Tribunal Federal que
julgou constitucional
a criação de loterias
municipais, no dia 8
de março deste ano.

 Com a decisão fa-
vorável à criação das
loterias, o Município
saiu na frente e, após
o projeto ser aprova-
do na Câmara de Ve-
readores, foi realiza-
do o processo licita-

tório no qual a em-
presa AMZ Loterias
do Brasil LTDA foi a
vencedora nas se-

guintes modalidades:
Apostas de Quota
Fixa,  Loteria de
Prognóstico Especí-

fico, Loteria de Prog-
nóstico Esportivo,
Loteria de Prognósti-
co Numérico, Loteria

Instantânea e Loteria
Passiva. O contrato
do Serviço Público
Lotérico terá duração

de 20 anos.
 “São Vicente,

mais uma vez, mostra
que é uma cidade pi-
oneira. Depois da de-
cisão do STF, que
ratificou a criação
das loterias munici-
pais, caminhamos de
maneira rápida para
trazer mais esse avan-
ço para a cidade.
Ampliar os negócios
e as possibilidades
empresariais é de
grande importância
para o município”,
declara o Prefeito de
São Vicente, Kayo
Amado.

A Lei Municipal
4311/2022 regula-
mentada pelo Decre-
to 6219/2023 instituiu
o Serviço Público
Municipal de Loteria
em São Vicente.

FSS promove plantão para arrecadação de doações
TRAGÉDIA NO RS

O Brasil enfrenta
uma das maiores catás-
trofes de sua história,
acarretada pelas chuvas
que têm devastado o
estado do Rio Grande
do Sul (RS) nas últimas
semanas. Em tempos
difíceis como esse,
uma das soluções é a
união de forças em prol
dos mais de 2 milhões
de pessoas atingidas.
Pensando nisso, neste
final de semana, o Fun-
do Social de Solidarie-
dade de São Vicente
(FSS-SV) estará de
plantão neste final de
semana para intensifi-
car a arrecadação de
donativos para as víti-
mas das enchentes.

 A sede da Área In-
sular estará aberta nes-
te sábado (18) e no
domingo (19), das 9h
às 13h, para receber as
doações, que serão en-
caminhadas ao depósi-
to do Fundo Social de
Solidariedade de São
Paulo e, posteriormen-
te, entregues à Defesa
Civil do Rio Grande do
Sul, que destinará às
famílias necessitadas.
O carregamento sairá
na segunda-feira (20).

Para atender às mai-
ores necessidades das
mais de 500 mil famílias
atingidas pelas enchen-
tes no momento, os
munícipes podem con-
tribuir com alimentos

não perecíveis, água,
itens de higiene pesso-
al e de limpeza. Para
contribuir, basta com-
parecer com as doa-
ções no endereço -

Rua Benedito Calixto,
205, Boa Vista.

Na primeira mobiliza-
ção, em uma ação histó-
rica, São Vicente arreca-
dou 1,8 tonelada de ali-

mentos não perecíveis e
mais de 25,4 mil itens,
dentre eles estão produ-
tos de higiene pessoal,
garrafas d'água, roupas
de cama e colchões.
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São Vicente apoia projeto inovador
voltado às pessoas com deficiência
"Voo PCD Livre" promove inclusão e novas experiências turísticas pela Cidade

A
Prefeitura de

São Vicente,

por meio da

Secretaria de Turismo

(Setur) apoia um pro-

jeto inovador:   O

“Voo PCD Livre”,

uma iniciativa que

permite às pessoas

com deficiências ex-

perimentarem a emo-

ção da liberdade de

sobrevoar as paisa-

gens de São Vicente.

Os voos são realiza-

dos no Morro do Ita-

raré, em parceria com

pilotos de parapente

experientes e com-

prometidos, que ofe-

recem voos seguros e

emocionantes para

PCDs. Este projeto

visa proporcionar ex-

periências transfor-

madoras.

O projeto foi idea-

lizado por Victor Igle-

sias, um entusiasta do

parapente que tam-

bém é cadeirante. "O

'Voo PCD Livre' nas-

ceu da minha convic-

ção de que todos têm

o direito de experi-

mentar a liberdade e

a emoção de voar.

Quero oferecer a ou-

tras pessoas com de-

ficiência a mesma

oportunidade que tive

ao desafiar o impos-

sível e conquistar os

céus", afirma Victor.

Os participantes

têm a oportunidade

de desfrutar de vistas

panorâmicas deslum-

brantes enquanto ex-

perimentam a emoção

de voar. Além de pro-

porcionar experiênci-

as memoráveis,  o

"Voo PCD Livre"

busca promover a

conscientização e a

inclusão social. Ao

desafiar estereótipos

e superar limitações,

o projeto inspira uma

cultura de igualdade e

respeito, demonstran-

do o potencial ilimi-

tado das pessoas

com deficiência.

 “Ao chegar lá, tive

uma sensação indes-

critível. Ver aquelas

pessoas realizando

aquele sonho de sal-

tar de parapentes foi

algo que jamais sairá

da minha memória.

Temos outros proje-

tos, como levar defi-

cientes visuais e pes-

soas dentro do es-

pectro autista. Isso

será algo fantástico e

emocionante”, conta

Paulo Bonavides, Se-

cretário de Turismo

de São Vicente.

O "Voo PCD Li-

vre" está atualmente

sediado no Clube de

Voo Livre do Litoral

Paulista, no Morro do

Itararé.  Os voos

acontecem em datas

agendas e dependem

das condições climá-

ticas.

Campo do Gleba II é reinaugurado após revitalização
São Vicente marca

mais um ‘golaço’ com

a inauguração do

Campo do Gleba II. O

evento de reabertura

do local foi marcado

por muita bola no pé e

sorr iso nos  rostos

dos moradores que,

agora, têm um local

digno para praticar

esportes e se diver-

t i r.  Neste  sábado

(11), os primeiros gol

foram comemorados

no ‘Campo Salvador

da Conceição’.

 Dentre as diversas

melhorias, as princi-

pais foram a troca do

alambrado, nova ar-

quibancada, reforma

dos vestiários, cons-

trução de novo telha-

do, troca da rede elé-

trica e muito mais. O

projeto de revitalização

foi custeado via recur-

so do deputado esta-

dual Caio França.

 “O campo está lin-

do. Reforma feita com

sucesso. O pessoal da

comunidade já estreou

com um amistoso em-

polgante. Não conse-

gui marcar o gol de pê-

nalti, mas o verdadei-

ro gol foi a reforma”,

comemora o prefeito

Kayo Amado.

 O dia foi recheado

de bola no pé, contan-

do com uma série de

amistosos que marca-

ram o primeiro dia de

funcionamento do

novo campo. Além do

prefeito, marcaram

presença  os deputa-

dos estaduais Caio

França e Solange Frei-

tas e o vereador Prof.

Thiago Alexandre.
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Alunos de São Vicente recebem uniformes
de inverno pelo segundo ano consecutivo

EDUCAÇÃO

Após peças de verão entregues no início do ano, eles recebem kit com camisa, casaco e calça
Pelo segundo ano

seguido, os 43 mil
alunos matriculados
na rede municipal de
São Vicente recebem
o uniforme de inver-
no. “Vem um casaco,
a calça… E as mães
estavam pedindo uma
camisa nova e incluí-
mos neste kit de in-
verno, que chega an-
tes mesmo do frio.
Fizemos questão de
todas as nossas cri-

anças terem unifor-
mes feitos com bons
materiais, para que
elas possam ir à es-
cola com conforto”,
anunciou o Prefeito
de São Vicente,  Kayo
Amado, avisando que
as peças já estão nas
escolas.

 A entrega de uni-
formes escolares inte-
gra o compromisso
da Administração
Municipal, que traçou

como meta a trans-
formação na Educa-
ção. Desde então, a
Secretaria da Educa-
ção (Seduc) tem ad-
quirido grandes con-
quistas, como materi-
al e uniforme escolar
completo de forma
inédita e notebooks
para os professores,
além da revitalização
de diversas escolas e
início do funciona-
mento das AMEIs -

unidades escolares
que atendem em tem-
po integral.

 “Nossas crianças
precisam ter o que
podemos dar de me-
lhor. Sabemos que
São Vicente é um
município com mui-
tas demandas, mas,
se os nossos estu-
dantes est iverem
bem, com uniforme
completo, merenda
boa e escolas com

estrutura adequada,
conseguimos enfren-
tar as dificuldades
com a certeza de que
o futuro será muito
melhor”, afirma a Se-
cretária de Educação
Nívea Marsili, com-
pletando que, com o
uniforme “a criança
carrega o nome de
São Vicente no pei-
to, resgatando esse
per tencimento e
amor pela Cidade”.

 Em fevereiro, os
estudantes receberam
o kit de verão, com
bermuda ou short-
saia,  camiseta, tênis
e mochila. "O unifor-
me permite que a cri-
ança ande pela rua
identificada. Vamos
continuar investindo
nas escolas, porque a
educação é o que
mantém viva a nossa
esperança", concluiu
Kayo Amado.

Cães e gatos da Ubasa encontram amor e carinho
A fofura de Zeus

não passou desperce-
bida pela educadora
física Rosimeire Soa-
res Rodriguez, que
conta como o cãozi-
nho (seu novo filho)
entrou em sua vida.
“Eu realizo prevenção
de parasitas na Vila
Margarida e fui con-
versar com o respon-
sável pela Ubasa so-
bre uma dúvida que eu
tinha. Chegando lá, vi
o Zeus - conhecido
como Pirata - em um
cercadinho e já me
apaixonei. Após saber
um pouco sobre o
resgate dele, eu não
aguentei tanta fofura e
o levei para casa”.

Moradora no bair-

ro Catiapoã, Rosemei-
re adotou o animal de
4 meses no início de
maio. “Eu sou total-
mente contra a compra
de animais, pois há tan-
tos abandonados pre-
cisando de amor e pro-
teção. É só chegar e
oferecer um lar”.

 Outra amante dos
animais é a funcionária
pública Rosemeire
Marques Povoa, que
não só adotou um bi-
chinho, mas dois. É o
caso das duas irmãs
caninas caramelos, Be-
linha e Mel, que vivem
cercadas de muito
amor e carinho.

“Eu me apaixonei
pela Mel e, logo de
cara, quis adotá-la.

Ubasa de ‘Cacá’. En-
tão não resisti e fui
buscá-la também”.

 COMO
ADOTAR
A Unidade Básica

de Saúde Animal (Uba-
sa) conta atualmente
com 23 cães e seis ga-
tos, entre filhotes e
adultos. Desde janeiro
quase 150 bichinhos
já ganharam um novo
lar. Quem quiser ter
um amigo canino ou
felino pode compare-
cer à unidade, de se-
gunda a sexta-feira,
das 9h às 16h30, mu-
nido de documento
com foto e compro-
vante de residência, na
Rua  Catalão, 530 -
Vila Voturuá.

Mas horas mais tarde
me levaram a irmã dela,
pois ela ficou indispos-
ta. Assim, eu acabei

adotando a irmã, a
quem dei o nome de
Belinha, que é tão lin-
da quanto a Mel. Mas

meu coração ainda an-
siava por também ado-
tar a Mel, que era cha-
mada pela equipe da
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SV se prepara para chegada
de empresários e investidores
Perto de integrar Poligonal do Porto e com ações para incentivar aberturas
de empresas, Cidade sedimenta caminho de desenvolvimento econômico

ENTREVISTA - GUILHERME GUZZI

São Vicente perto de fa-
zer parte da Nova Poligonal
do Porto, redução do tempo
para abertura de empresas e
consulta de viabilidade, digi-
talização de processos, alva-
rá digital. Ações que momen-
taneamente não podem ser
vistas e sentidas pela popula-
ção, mas sementes importan-
tes plantadas para o desenvol-
vimento econômico da Cida-
de. E esse plantio está sendo
feito há quase dois anos, na
Secretaria de Comércio, In-
dústria e Negócios Portuários
(Secinp), comandada por
Guilherme Rivero Guzzi.

O trabalho é um desafio
para o titular da Secinp, cri-
ado na Cidade, empresário
do ramo educacional e com
ampla experiência no setor
privado. Formado em Con-
tabilidade, trabalhou como
auditor externo na KPMG,
uma das quatro maiores em-
presas de prestação de ser-
viços profissionais do mun-
do, entre outras multinacio-
nais. Teve formação no En-
sino Médio nos Estados Uni-
dos e trabalhou na implemen-
tação de projetos na África
do Sul e no Namíbio.

Após 11 anos no Exteri-
or, voltou para sua Cidade
poucos antes da pandemia,
sendo convidado para inte-
grar a gestão Kayo Amado
por intermédio do deputado
estadual Caio França. A tran-
sição para o setor público foi
desafiadora. "Muita diferen-
ça, principalmente em rela-
ção a agilidade. Cheguei com
muita vontade, mas me de-
parei com uma série de fa-
tores burocráticos, trâmites
e legislações que precisam
ser respeitadas. Me adaptei
rapidamente e hoje consigo
mesclar com minha experi-
ência", diz Guilherme.

Com o conhecimento de
quem é empresário na Cida-
de, fez o mapeamento do
que poderia ser feito até o
final da gestão de Amado em
relação às burocracias, fis-

calizações e metodologias,
sempre alinhado ao plano de
governo do prefeito. Sobre
as ações, ele cita o antigo
ditado: "quem planta tâma-
ras, não colhe tâmaras", já
que no passado elas demo-
ravam de 80 a 100 anos para
produzir os primeiros frutos,
mas ciente que o trabalho
servirá a todos no futuro.

POLIGONAL
DO PORTO

"São Vicente precisa tra-
ção de grandes indústrias
para aumentar sua arrecada-
ção", diz Guilherme, que des-

taca a proximidade com o
deputado Caio França e com
Márcio França, até então mi-
nistro dos Portos e Aeropor-
tos, que possibilidade de co-
meçar a discutir a inclusão da
Área Continental na expan-
são da poligonal portuária.

"O prefeito comprou a
ideia e foi muito tempo de
trabalho junto com a Secre-

taria de Desenvolvimento
Econômico e hoje temos
mais de 2 milhões de metros
quadrados de área indicadas
para a Autoridade Portuária,
que passa a ter posse des-

sas terras e passa a trazer
empresas que geram ISS e
empregos". Ele afirmou que
o processo ainda demanda
um tempo, mas afirma que é
um momento único. "A
aprovação na Poligonal é
mais rápida. Mas tem o pe-
ríodo para desapropriações
e licenciamento ambiental,
por exemplo, que é um pou-

co mais demorado".
SV VAI ADERIR LEI
DE BAIXO RISCO
Um dos principais objeti-

vos da Secinp é a redução do
tempo para abertura de em-
presas e renovação de alva-
rás. O trabalho feito deixa a
Cidade cada vez mais perto
de aderir ao sistema que per-
mite a dispensa total de licen-
ças e alvarás de funcionamen-
to para 908 tipos de ativida-
des econômicas, conhecidas
como atividades de baixo ris-
co. A medida, que visa impul-
sionar o ambiente de negóci-
os no Brasil, está na Lei nº
13.874, de 20 de setembro
de 2019 – a chamada Lei da
Liberdade Econômica.

"Já temos o decreto mu-
nicipal que adere ao sistema
e o trabalho feito até agora,
somando a implantação do
Programa Facilita, do Go-
verno de São Paulo, vai fa-
cilitar essa regulamentação",
explica Guilherme. "Estudos
comprovam que o índice de
abertura de empresas au-
mentou em 65% nos muni-
cípios que já aderiram, o que
consequentemente aumenta
a empregabilidade e a arre-
cadação do Município".

ABERTURA DE
EMPRESAS

Entre outras ações da
pasta, a digitalização de
100% dos processos, sain-
do da pasta física para a di-
gital, permitiu grandes avan-
ços para quem quer abrir um
negócio na cidade. A consul-
ta de viabilidade, quando a
pessoa pesquisa se  existe
algum impedimento para o
exercício da atividade eco-
nômica pretendida no local
desejado, que antes era fei-
ta de forma manual e demo-
rava até 4 dias, agora é au-
tomática e sai em minutos.

Também foi responsável
pela chegada do alvará digi-
tal. "Ainda era de papel, pre-
cisava ser impresso e demo-
rava até 1 semana para ser
retirado pelo empresário",
conta. Atualmente, ele é ex-
pedido pelo site da Prefeitu-
ra com certificação digital.

Outro ponto revisto foi
em relação a abordagem na
fiscalização aos comercian-
tes. "Penalizar o comercian-
te não é o foco da gestão
Kayo Amado", diz, desta-
cando a importância da gen-
tileza dos profissionais e da
prioridade em educar.
EIXOS COMERCIAIS

REVITALIZADOS
Guilherme disse que o

prefeito foi muito sábio com
as obras realizadas nos eixos
comerciais no Centro e na
Ulisses Guimarães, na Área
Continental. "Um dos pilares
para atrair empresas são lu-
gares mais confortáveis e com
acessibilidade. Já está atrain-
do novas empresas", diz, que
enxerga no futuro mais eixos
comerciais em São Vicente,
citando vias como a Presiden-
te Wilson, Capitão Luiz Hor-
neaux e Antônio Emmerich.

AMBULANTES
Outra iniciativa que co-

meça a ser trabalhada na se-
cretaria diz respeito à legis-
lação dos ambulantes. Junto
ao Sebrae, a ideia é uma
nova organização em relação a
vagas, licenças, tipos de carri-
nho para cada atividade, locali-
dade, uniformização, entre ou-
tros. "Hoje temos cerca de 350
ambulantes, é uma cidade com
veia empreendedora, acredito
que bem organizado, pode-
mos disponibilizar ferramen-
tas, cursos permanentes, que
possibilite que eles tenham
autonomia ou possam cres-
cer com seus negócios".

HOJE TEMOS 2 MILHÕES DE
METROS QUADRADOS DE

TERRENOS INDICADOS PARA
A ÁREA PORTUÁRIA

GUILHERME GUZZI

Secretário de Comércio, Indústria

e Negócios Portuários de SV

Foto: Ilustração

Secretário de Comércio, Indústria e Negócios Portuários de São Vicente

“
”
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Câmara de SV celebra centenário
da Igreja Assembleia de Deus
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Primeira Câmara das Américas concedeu  placa comerativa  à Igreja Assembleia

de Deus - Ministério de Santos,   após decreto de autoria do vereador Jatobá

A
Igreja Assem

bleia de Deus -

Ministério de

Santos, a pioneira do

Estado de São Paulo,

completou 100 anos

na última semana. Por

meio de um decreto-

legislativo do verea-

dor Jatobá, a Câmara

Municipal de São Vi-

cente concedeu à igre-

ja uma placa comemo-

rativa ao centenário de

sua fundação.

Uma sessão solene,

no dia 6 de maio, na

Primeira Câmara das

Américas marcou a

entrega da placa co-

memorativa, contan-

do com a presença

dos Pastores Paulo

Alves Corrêa e Eliane

Corrêa, além de auto-

ridades como o pre-

feito Kayo Amado, o

Deputado Paulo Cor-

rêa Jr, o vereador Ja-

tobá, o presidente da

Câmara, Adilson da

Farmácia, além de au-

toridades eclesiásti-

cas, amigos e familia-

res. A cerimônia con-

tou com apresentação

da Banda Musical

Cristo Rei e o Coral

Asafe.

A igreja Assembléia

de Deus foi fundada

no estado de São Pau-

lo por Daniel Berg, um

missionário sueco

nascido na cidade de

Vergon que desembar-

cou em Santos em

1924 e ali fundou a pri-

meira Igreja Assem-

bléia de Deus, no dia 5

de maio daquele ano.

A partir dessa data,

que marca o início da

evangelização da Igre-

ja  Assembléia de

Deus no estado de

São Paulo, iniciou-se

a expansão da igreja

evangélica para o Li-

toral Norte e Planalto,

finalmente se estabe-

lecendo na capital e

chegando inclusive ao

interior do estado.

Hoje,  representa a

maior denominação

evangélica do estado

de São Paulo: Assem-

bléia de Deus Minis-

tério de Santos - A Pi-

oneira do Estado de

São Paulo.

"Os trabalhos reali-

zados pelas igrejas

Assembléia de Deus

vão muito além da

evangelização, pois

realizam a verdadeira

inclusão social com as

escolas de músicas,

teatro e estudos.

Exercem também um

relevante trabalho na

área social e da saú-

de, junto aos mais ne-

cessitados. Em nossa

cidade, o Ministério

de Santos tem um pa-

pel fundamental no

auxílio e progresso de

nossos cidadãos",

disse Jatobá.

Pastor Paulo Alves Corrêa Vereador Jatobá
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Santos é referência no enfrentamento
das emergências climáticas no Brasil
Cidade se destaca com planejamento e ações práticas pioneiras, dizem especialistas
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Primeira cidade bra-
sileira a criar, em 2016,
uma Comissão Munici-
pal de Mudanças Climá-
ticas (CMMC), Santos
segue sendo modelo no
enfrentamento das
emergências climáticas
com várias ações con-
solidadas. A Seção de
Clima (Seclima), da Se-
cretaria de Meio Ambi-
ente, Proteção e Defe-
sa Animal (Semam),
completa cinco anos de
atuação. Entre suas prin-
cipais atribuições estão
o aprofundamento de
estudos científicos e a
revisão do Plano Muni-
cipal de Mudança do
Clima de Santos - outra
ação pioneira em vigor
há oito anos.

“Santos foi a primei-
ra cidade (do País) a ter
um plano municipal so-
bre mudança climática”,
destaca Ronaldo Chris-
tofoletti, professor da
Universidade Federal de
São Paulo (Unifesp) e
presidente do Grupo
Mundial de Especialis-
tas em Cultura Oceâni-
ca da Unesco. “Os pla-
nos de adaptação e de
resiliência climática
nos níveis municipal,
estadual e federal são
essenciais”, acrescenta.

Para o pesquisador
do Instituto de Estudos

Avançados da USP (IEA-
USP), Ivan Maglio, o pla-
no santista “é uma refe-
rência para as cidades
brasileiras”. Ele partici-
pou pela Cooperação Bra-
sil-Alemanha para o De-
senvolvimento Sustentá-
vel (GIZ, na tradução ale-
mã) na criação de outra
ação municipal pioneira:
o Plano de Ação Climáti-
ca de Santos (Pacs). “Tra-
ta-se de um plano bastan-
te detalhado, com medi-
das de curto, médio e lon-
go prazo para Santos”.

METAS
Lançado em janeiro de

2020, o Pacs traçou 50
metas para serem cum-
pridas entre 2025 e
2050, baseadas em oito
eixos: planejamento ur-

bano sustentável e meio
ambiente; redução de vul-
nerabilidades e gestão de
riscos climáticos; inclu-
são e redução da vulnera-
bilidade social; resiliên-
cia urbana e soluções ba-
seadas na natureza; resi-
liência na zona costeira,
estuário, praia, rios e ca-
nais; gestão de infraes-
trutura, incluindo recur-
sos hídricos, saneamento,
transporte e estrutura
portuária; governança e
participação na gestão
climática; inventário de
emissores de gases de
efeito estufa (GEE) e pla-
no municipal de mitiga-
ção de GEE.

EROSÃO E
AVANÇO DA MARÉ
Mais do que criar um

plano municipal, Santos
já adotou iniciativas prá-
ticas. Em 2018, uma par-
ceria da Prefeitura de
Santos com a Unicamp
deu início a um projeto-
piloto de proteção cos-
teira inédito do País.
Com o objetivo de buscar
soluções para conter a
erosão e recuperar parte
da faixa de areia das prai-
as da Aparecida e do Em-
baré, foi criada uma bar-
reira submersa na Ponta
da Praia, com 49 geoba-

gs, em formato de L.
O resultado preliminar

dessa iniciativa foi o au-
mento de 8,9cm de altu-
ra de areia naquele trecho
de praia, além da dimi-
nuição dos impactos do
avanço da maré durante as
ressacas, em virtude da
recuperação da areia. O
trabalho prossegue atual-
mente com o apoio da
Autoridade Portuária de
Santos, que tem planos
de ampliar o projeto.

MAIS AÇÕES
Em 2020, foi lançado

o Programa Municipal de
Educação Ambiental
(ProMEA) e, no ano se-
guinte, a primeira revisão
do Plano Municipal de
Mudança do Clima de
Santos, que passou a con-
tar com o Índice de Ris-
co Climático e Vulnera-
bilidade Socioambiental.
Ainda em 2021, Santos se
torna o primeiro municí-
pio brasileiro com ações
voltadas para resiliência
climática em área de
morro, usando a metodo-
logia ‘Adaptação Baseada
em Ecossistemas (AbE)’.
Outro importante avanço
neste ano foi o lançamen-
to do Plano Municipal de
Conservação e Recupera-
ção da Mata Atlântica

(PMMA), iniciativa que
foi premiada em 2023
pelo Instituto Cidades
Sustentáveis como o me-
lhor projeto de cidades
médias do Brasil.
RECONHECIMENTO

INTERNACIONAL
As ações da Prefeitu-

ra tiveram reconheci-
mento internacional em
2021. O Pacs e o ‘Pro-
grama AbE subiu o Mor-
ro’ foram apresentados
pelo Governo do Estado
de São Paulo como
exemplos de enfrenta-
mento às mudanças climá-
ticas durante a Conferên-
cia das Nações Unidas,
em Glasgow, na Escócia.

Com o ‘Programa AbE
subiu o Morro’, Santos
se tornou o único muni-

cípio brasileiro com
ações voltadas para resi-
liência climática em
área de morro, de acor-
do com o WRI Brasil e
Ministério do Meio Am-
biente, utilizando a me-
todologia ‘Adaptação
Baseada em Ecossiste-
mas (AbE)’.

REVISÕES
O Pacs prevê a revi-

são do Plano Diretor e
da Lei do Uso e Ocupa-
ção do Solo, levando em
consideração as ques-
tões climáticas. Outra
meta é a substituição de,
pelo menos, 20% da fro-
ta do serviço público de
transporte de passagei-
ros por veículos não
emissores, reduzindo a
emanação de poluentes
e de ruídos urbanos.

Na Educação, a cons-
cientização para a im-
portância da preserva-
ção do meio ambiente já
é realidade. Em novem-
bro de 2021, Santos tor-
nou-se a primeira cida-
de do mundo a estabele-
cer a cultura oceânica
como política pública. A
Lei Municipal nº 3.935
garante a inserção de
conhecimentos sobre
oceanos e preservação
da vida marinha em dife-
rentes formas de ativida-
des pedagógicas na rede
municipal de ensino.
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Santos lança concurso com 60
vagas para agentes de saúde

OPORTUNIDADE

Cidade entra em estado de alerta com
previsão de ondas de mais de 3 metros

A Prefeitura de San-
tos lançou, nesta
quarta-feira (15), edi-
tal de concurso públi-
co para 20 vagas de
agentes de combate a
endemias, que atuam
diretamente no enfren-
tamento ao mosquito
Aedes aegypti, sendo
duas para pessoas
com deficiência e qua-
tro para negros, além
de 40 vagas para agen-
tes comunitários de
saúde, que atuam na
policlínica e na comu-

Parte das vagas será para agentes de combate ao mosquito da dengue

nidade do bairro em
que residem.

As inscrições po-
dem ser realizadas
das 10h de segunda-
feira (20) até as 17h
do dia 20 de junho no
site do Instituto
Mais. Para ambas as
categorias profissio-
nais, são exigidos
ensino médio com-
pleto e conhecimen-
to básico de infor-
mática. Os candida-
tos a agentes comu-
ni tár ios  de  saúde

precisam residir no
bairro de abrangência
da policlínica onde
pretendem atuar.

O valor dos venci-
mentos, para 40 horas
semanais de trabalho,
é de R$ 4.001,68, sen-
do R$ 880,00 de au-
xílio alimentação. O
valor da inscrição é de
R$ 57,00, estando
isentos os candidatos
que comprovarem de-
semprego, renda men-
sal de no máximo um
salário mínimo ou

duas doações de san-
gue no município de
Santos nos 12 meses
anteriores ao prazo
máximo do pedido da
isenção. O pedido de
isenção deve ser fei-
to das 10h do dia 20
de maio às 17h do dia
21 de maio.

O candidato pode-
rá realizar a inscrição
para os dois cargos,
pois as provas serão
realizadas em perío-
dos diferentes no dia
28 de julho. Pela ma-

nhã, será aplicada a
dos agentes comuni-
tários de saúde e à tar-
de, a dos agentes de
combate a endemias.
O edital de convoca-
ção para as provas
objetivas, com ques-
tões de múltipla es-
colha, será publica-
do  provavelmente
em 19 de julho.

Os aprovados nas
provas objetivas serão
convocados a realizar
o teste de aptidão fí-
sica, que é a segunda

etapa do concurso e
de caráter eliminató-
rio. E, aprovados nes-
ta fase, participarão
de um curso introdu-
tório de formação ini-
cial, organizado e de
responsabilidade da
Secretaria Municipal
de Saúde, também com
caráter eliminatório.

Mais detalhes so-
bre o concurso públi-
co estão no Diário
Oficial de Santos des-
ta quarta-feira, a par-
tir da página 27.

Quem passa pela

orla da praia de San-

tos já presencia o mar

mais agitado e com

uma altura significati-

va desde terça-feira

(14). De acordo com

o Plano Municipal de

Cont ingência  para

Ressacas e Inunda-

ções  de Santos ,  a

condição deverá con-

tinuar e, a partir des-

ta quinta-feira (16), o

Município entra em

estado de alerta com

a previsão de ondas

superiores a 3 me-

tros.

Segundo o boletim

do Núcleo de Pesqui-

sas Hidrodinâmicas

da Unisanta (NPH-

Unisanta), em pes-

quisa realizada em

conjunto com a De-

fesa Civil de Santos,

o mar segue agitado

até a próxima se-

gunda-feira (20).

As ondas ultra-

passando 3 metros

de altura estão pre-

vistas para a noite

de quinta-feira (16) e

a madrugada de sex-

ta-feira (17).

Com relação ao

nível do mar, a pre-

visão indica picos

de maré de 1,6m na

Baía  de Santos  e

1,9m no interior do

estuário na madru-

gada de domingo

(19), representando

um aumento de até 45

centímetros em rela-

ção à tábua de marés.

ALERTA

Pelo boletim emiti-

do às 13h desta quar-

ta-fe i ra  (15) ,  com

base no s is tema

AquaSafe Santos, o

Município entra em

estado de alerta devi-

do à altura das ondas

(3m). Se as previsões

oceanográf icas  se

confirmarem, há pos-

sibilidade de impac-

tos em estruturas ur-

banas costei ras  da

Cidade. A orientação

da Defesa Civil é para

que as pessoas evitem

práticas náuticas no pe-

ríodo de mar agitado.
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Ney Matogrosso traz a
Santos a turnê ‘Bloco
na Rua” neste domingo

Samba, pagode e sertanejo
agitam a 'tardezinha' na
Lagoa da Saudade

Mais uma edição

do projeto musical

‘Tardezinha na Lagoa’

desembarca na Lagoa

da Saudade, no Mor-

ro da Nova Cintra,

neste domingo (19), a

partir das 14h. Com

shows de pagode,

samba e sertanejo, três

diferentes atrações pro-

metem divertir quem

comparecer a um dos

principais cartões pos-

tais de Santos.

O primeiro a subir

ao palco da Lagoa

será o cantor Leozi-

nho, a partir das 16h.

Ele levará ao público

canções de pagode

que embalaram diver-

sas gerações. Em se-

guida, às 18h, será a

vez da cantora Gabi

Eli, com muita músi-

ca sertaneja, que não

vai deixar ninguém

parado.“Para fechar a

noite musical no Mor-

ro da Nova Cintra, a

cantora Rafa Laranja

subirá ao palco com

sua marcante voz, tra-

zendo diversos suces-

sos do samba a par-

tir das 20h.

O projeto ‘Tarde-

zinha na Lagoa’ é re-

alizado pela Prefeitu-

ra Regional dos Mor-

ros, unidade da Se-

cretaria das Prefeitu-

ras Regionais (Se-

pref). O evento conta

com o apoio da Secre-

taria de Cultura (Se-

cult). Em caso de for-

tes chuvas, a atração

será reagendada para o

próximo domingo.

Aos 82 anos,  o

cantor não pára. O re-

pertório foi selecio-

nado enquanto o Ney

excursionava com o

show anterior. O set

list revela a diversida-

de das canções: “Eu

quero é botar meu

bloco na rua” (Sergio

Sampaio), de onde

saiu o título da turnê,

“A Maçã” (Raul Sei-

xas/Paulo Coelho/

Marcelo Motta), “Al-

cool (Bolero Filosó-

fico)", da trilha origi-

nal do filme "Tatua-

gem” (DJ Dolores)

,“O Beco”, gravada

por Ney nos final dos

anos 80 (Herbert Vi-

anna/Bi Ribeiro) e

"Mulher Barriguda",

do primeiro álbum

dos Secos e Molha-

dos, de 1973 (Sola-

no Trindade/João Ri-

cardo), são algumas

das músicas escolhi-

das por Ney.

A banda afiada é a

mesma que o acompa-

nhou nos últimos 5

anos, reunindo Sacha

Amback (direção mu-

sical e teclado), Mar-

cos Suzano e Felipe

Roseno (percussão),

Dunga (baixo), Mau-

ricio Almeida (guitar-

ra), Aquiles Moraes

(trompete) e Everson

Moraes (trombone).

A apresentação

acontece neste do-

mingo a partir das 22

horas,   no Espaço

Blue Med em Santos.

Comédia ‘Mais
Um que Sifu’

O Grupo de Teatro Luiz Thomas apre-

senta a comédia ‘Mais Um que Sifu’ durante

três dias, no Teatro Guarany, em Santos. O

espetáculo conta com o suspense de diver-

sos assassinatos realizados em um resort

numa ilha deserta, que também é recheado

de muito humor enquanto o público tenta

desvendar o caso. O espetáculo acontece

neste  sábado (18), às 20h e domingo (19),

às 19h, no Teatro Guarany em Santos. Igres-

sos no site bilheteriaexpress.com.br.

Fábio Jr e Dudu

Nobre em Bertioga
Em celebração aos 33 anos de emancipa-

ção de Bertioga, os cantores Fábio Júnior e

Dudu Nobre realizaram um show em parce-

ria com o Sesc Bertioga. A celebração con-

tará ainda com desfiles e Festival Gospel. A

apresentações, com entradas gratuitas,  acon-

tecem neste domingo às 19 horas na Tenda

de Eventos (Av. Vicente de Carvalho, 787 -

Centervalle).

Circuito Sesc de

Artes em PG
O Circuito Sesc de Artes promoverá di-

versas atividades neste final de semana em

Praia Grande. Entre elas estão apresentações

musicais, magia circense, literatura, artes vi-

suais e oficinas.

O evento, com entrada gratuita, acontece

neste domingo, das 15h às 19h, na Praça

Nossa Senhora de Fátima, no bairro Caiçara

em Praia Grande.

AGENDA
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OSantos segue
a preparação
para enfrentar

o Brusque, pela 6ª ro-
dada da Série B do
Campeonato Brasileiro.
Os times se enfrentam
neste domingo, às
11h (de Brasília), na
Vila Belmiro.

O elenco do Peixe
trabalhou durante a
manhã desta sexta-fei-
ra, no CT Rei Pelé. O
técnico Fábio Carille
comandou um traba-
lho tático e fez testes
no ataque do Peixe,
que não poderá con-
tar com Guilherme. O
atacante se recupera
de uma lesão muscu-
lar no bíceps femoral

Treinador realiza testes no ataque, já que não poderá contar com Guilherme, lesionado.

Carille comanda treino tático no
CT Rei Pelé; confira provável time

Jullia Rodrigues, 15
anos, sempre demons-
trou uma paixão profun-
da pelo futebol. Fã da ra-
inha Marta desde peque-
na, preferia o esporte a
qualquer outra brincadei-
ra. Na escola, a aula de
educação física era a sua
favorita, e adorava jogar
com amigos e familiares.
O espírito competitivo le-
vou a menina a se desta-
car nos Jogos Estudantis
de São Vicente (JOESV)
de 2023, representando a
Unidade Educacional
Laura Filgueiras (Vila Ma-
teo Bei). Para muitos jo-
vens, o torneio escolar
serve como um incentivo
a mais para aqueles que
sonham em seguir a car-
reira esportiva. “Nunca,
jamais, desistam de seus
sonhos. Assim como eu,
vocês também podem dar
um grande passo em pou-
quíssimo tempo. Mas
para isso é preciso se
manter firme e sempre
acreditar em si mesmo”,

da coxa esquerda.
O meio-campista

Patrick atuou pelo
lado esquerdo na
partida contra o
Amazonas e foi es-
colhido por Carille
para substituir Gui-
lherme na vitória so-
bre a Ponte Preta.
Porém, o jogador en-
frenta a concorrência
de Weslley Patati. O
jovem atacante pode
dar mais velocidade
ao ataque, com carac-
terísticas semelhantes
às de Guilherme.

Já no comando de
ataque, a disputa fica
entre Morelos e Wi-
llian Bigode. Apesar
de ter se colocado à

quatro jogos como ti-
tular e chegou até a
marcar um gol contra
o Guarani, mas o de-
sempenho do atacante
tem rendido críticas da
torcida, principalmen-
te, depois dos dois úl-
timos jogos do Santos.

Fábio Carille ainda
comandará um último
treino, neste sábado,
antes da partida con-
tra o Brusque. Um
provável Santos é for-
mado por João Paulo;
JP Chermont, Gil, Jo-
aquim e Escobar;
João Schmidt, Diego
Pituca e Giuliano;
Otero, Morelos (Wi-
llian Bigode) e Wesl-
ley Patati (Patrick).

disposição para atuar
aberto pela esquerda,
o veterano é visto pelo
treinador santista

como um segundo
atacante, que também
pode atuar como o
homem de frente.

Contra Morelos pe-
sam as más atuações.
O colombiano obteve
uma sequência de

Moradora da Vila Margarida integra
equipe sub-15 feminina do Santos FC

DO JOESV PARA A VILA BELMIRO

aconselha a moradora
da Vila Margarida.

Claro que o amor
pelo futebol não pas-
sou despercebido por
sua mãe, Edivânia Ro-
drigues, que considera
Jullia uma verdadeira
vitória pessoal. “Quan-
do criança, ela não pe-
dia bonecas de presen-
te”. Assim, ainda bem
pequena, toda vez que
saia seu pai voltava
para casa com uma
bola nova.

A busca por escoli-
nhas e treinos foi inten-
sa, mas a incompati-
bilidade de horários
sempre foi um desa-
fio. Aos 10 anos, a
pequena centroavante
recebeu um convite
para participar do
"Craques de Bola",
projeto desenvolvido
na Área Continental.
"As pessoas sempre
que viam ela jogar, me
falavam para investir e
que ela tinha talento",

relembra Edivânia.
Nessa trajetória inici-

al, muitas pessoas con-
tribuíram para que Jullia
trilhasse o caminho
rumo ao futebol profis-
sional, mas seus maio-
res apoiadores sempre
foram seus pais. Mesmo

enfrentando diversas di-
ficuldades, a jovem jo-
gadora nunca desistiu,
graças ao suporte cons-
tante de sua família.
"Eles são minha maior
força. Tive ajuda de
muitas pessoas queri-
das, algumas que abri-

ram mão de seu tempo
de lazer para estar co-
migo e me auxiliar nos
treinos", conta Jullia.

A determinação de
entrar para o sub-15 do
Sereias da Vila, o time
feminino do Santos Fu-
tebol Clube, surgiu atra-
vés de um aviso no Ins-
tagram. Decidida, Jullia
participou do processo
de seleção. A notícia de
sua aceitação foi um
presente para a família.
"Lembro da sensação
de alegria percorrendo
meu corpo. Tentei não
comemorar muito em
respeito às outras joga-
doras, mas assim que saí
me emocionei", relata a
jovem atleta.

Atualmente, Jullia faz
parte da primeira forma-
ção sub-15 das Sereias
da Vila, integrando a
equipe que disputa o
Campeonato Paulista.
Aluna da EE Leopoldo
José de Sant’anna (Bi-
taru), ela concilia os es-

tudos com os treinos, e
segue contando com o
apoio incondicional de
seus pais.

A esperança de um
dia representar o time
profissionalmente cres-
ce junto com a visibili-
dade e o reconhecimen-
to do futebol feminino.
"Espero que futuramen-
te o futebol feminino seja
mais reconhecido, que
esse novo time abra
mais portas. E que toda
menina que sonha em
ser jogadora de futebol
conquiste seus so-
nhos", declara Jullia - de
olho, talvez, em trilhar
os caminhos de Marta.


